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alveznolo notó, pero la 
T vida de Fabiola Riveros 

Cifuentes siempre estu- 
voligada dealguna formaal pe- 
riodismo y a laradio. Cuando 
pequeña jugaba con una radio 
con cassette grabando sus pro- 
'gramasimaginarios. En el cole- 
gio ganó un premio en el cole- 
gio por unreportajesobre la vi- 
da de suabuelo. 

Hoy, periodista de profe- 
sión, Riveros conduce un po- 
east de emprendimiento des- 
delas dependencias de USQAI, 
de la U. Católica del Norte. 

Hincha del CDA - una he- 

rencia que viene de su familia- 
la periodista destaca la suerte 
de serantofagastina al tener la 
costa y el desierto ala mano. 

¿Cuál es tu recuerdo más bonito? 
- Definitivamente las salidas 

con mifamilia ala Avenida Bra- 
sil, con los juegos de madera y 
los clásicos patitos. Cada vera- 
no de mi niñez en la playa Las 
Almejas y el Balneario Munici- 
pal. Y como anécdota, tengo 
una foto junto a mi papá en el 
león dela plaza Colón. Esa foto 
la hemos ido replicando a lo 

largo delosaños: primero con 
mi hijo Elías, que hoy tiene 19 
años, y luego con Mateo, que 
tiene 12años. Hemos ido multi- 

plicandola “antofagastinidad” 

¿Tienesunlugarespecialenlare- 
gión al que vas cuando quieres 
desconectarte? 

- Dentro de la ciudad, siem- 

pre el mar está en primer lugar. 
Amo nuestra costa, somos pri- 
vilegiados de tenerlo tan cerca. 
Mi lugar favorito es el sector 
Llacolén. También somos pri- 
vilegiados con nuestros cerros, 
ideales para ver la ciudad des- 
dearriba, así que cada vez que 
puedo, voy arecorrer. La Que- 
brada Carrizo es hermosa. Y 

aunque suene contradictorio 
por el gran movimiento que 
existe en el sector, recorrer el 

casco histórico de la ciudad 

con los audífonos es un regalo. 
Y dentro dela región, meen- 

cantair al interior dela provin- 
ciadelLoa. Chiu Chiu ysusalre- 
dedoreses uno delos lugares fa- 
voritos para desconectarse. 

¿Faltaalgúnrincón de estazona 
queaún no conoces? 

- Dentro de la ciudad, me 
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RIVEROS ES UNA PARTE IMPORTANTE DEL EQUIPO DE USQA!. 

“En mi cabeza viven muchas ideas y la 
vida me está pidiendo materializar” 

encantaría ira hacer la ruta de 

Morro Moreno. Lo debo hacer 
sí o sí, antes de que termine el 

año. También me falta conocer 

Chacabuco y ese sector. 
También me encantaría re- 

corrercon muchotiempo el in- 
terior de nuestra región y do- 
cumentar cada espacio. 

Entrastedelleno al mundo delos 
podcast. ¿Cómonació esto? 

- Todo comenzó con un 
“¿por quéno?”. Laidea, como 
muchas otras, vivía en mi men- 
te y esteañosepudo materiali- 
zar. Creo quees un mundo que 
hay queexplorar, porqueel po- 
der de la voz deja huella. 

Llegó la oportunidad en el 
año 2023, cuando dos estu- 
diantes de Ingeniería Comer- 
cial de la UCN, muy cercanos a 
USQAI, llegaron con esa idea. 
Y enuna conversación, nos en- 
teramos que existía un fondo 
para difundir el emprendi- 
miento y la innovación. Nos 

    

lanzamos ala piscina y postula- 
mos - con cero esperanza jaja- 
ja-. Y en octubre del año pasa- 
do nos confirmaron que tenía- 
mos adjudicado el fondo para 
poder ejecutar el proyecto. No 
lo podíamos creer, y nos pusi- 
mos manos ala obra. Y asína- 
ció “Más Vale Partir” (MVP), el 

podcast de USQAI de la UCN. 
Con MVP, también quisimos 

hacer un “guiño” al producto 
mínimo viable, y eso es “Más 

ValePartir”, un producto míni- 
mo viable de mi camino dentro 
del mundo de los podcast. 

¿Recuerdas alguna historia de 
emprendimiento que te haya 
marcado en tu paso por Usqai? 

- Me inspiro todos los días 
conlashistorias de quienes han 
pasado por USQALen algún mo- 
mento. Muchos ejemplos de va- 
lentía, perseverancia y resilien- 
cia, porque emprender no es 
fácil. El programa me permitió 
conocer más historias y la par- 

te más humanas de quienes es- 
tán detrás de grandes empren- 
dimiento, investigaciones enel 
caso delos académicos y acadé- 
micas, y actores delecosistema 
emprendedor. Logramossacar- 
los un poco delo “protocolar”, 
para conocerlos más a fondo: 
sus sueños, desafios, emocio- 
nes, historias de niños y qué es 
lo que hacen fuera de estemun- 
do. Cada persona tiene una his- 
toria que ha dejado una huelli- 
taenmi. Porque, a pesar de que 
de momento no tengo un em- 
prendimiento o una startup, 
me impulsan a dar ese primer 
paso. 

Ecoshower es una de esas 
historias. ConocíasuCEO, Gus- 
tavo Pallauta, cuando estába- 
mos en la universidad en el 

2016, cuando solo eran un tra- 

bajo para una asignatura de In- 
geniería Comercial. Con un 
chimbombo y una manguera, 
que fue su primer prototipo 
(queademásse rompió). Luego 

metocó hacer mi práctica pro- 
fesional en este mismo diario y 
metocó entrevistar a Gustavo, 
porqueletocabaira Dubaicon 
elequipo deese momento aex- 
ponersobre el proyecto. Luego 
ingresé a trabajar a USQA! y di- 
mensioné todo lo que había lo- 
grado alo largo de estos año: 
Pura perseverancia. Su histo- 
ria, también la pueden conocer 
en nuestro podcast. 

  

Emprenderes, básicamente, con- 
cretartus sueños. ¿Qué aconsejas 

paralograr nuestros objetivos? 
- Soy una privilegiada de 

poder acompañar atantas his- 
torias de personas que viven el 
emprendimiento y la innova- 
cióny quesehan atrevido adar 
ese primer paso. Ese paso es 
muy difícil. Creo que por esto 
nuestro podcastse llama “Más 
Vale Partir”, porque esasí, hay 
que partir, para conocer que 
hay al otro lado de ese “muro” 
ysino hay nada, no pasanada. 

   Es mejor comenzar, antes de 
quedarse con el “que hubiera 
pasadosi..” 

Mi mejor consejo es: escri- 
ban. Saquen esas ideas y co- 
miencen amaterializarlas en el 
papel. Es una catarsis maravi- 
llosa dejarsellevar porlaspala- 
bras y lacreatividad. 

¿Quéte gustaría hacer de aquí al 
2025? 

- Concretar. Sin duda. En 
mi cabeza viven muchas ideas 

y la vida me está pidiendo ma- 
terializar. Debo aprovechar 
que aún soy joven (o por lo 
menos, tengo el alma joven ja- 
jajaja y la energía para poder 
hacerlo. Sin duda, quiero se- 
guir construyendo en el mun- 
dodelos podcast. Peroa la vez, 
soy una apasionada por escu- 
char historias y conectar con 
ellas. Veamos qué es lo que nos 
depara esta última parte del 
año. Pero sin duda, vale la pe- 
na partir. 63
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